

南台科技大學 98 學年度第 2 期課程資訊

課程名稱	經濟學(二)
課程編碼	70D22601
系所代碼	07
開課班級	四技企管一甲
開課教師	李東杰
學分	3.0
時數	3
上課節次地點	五 2 3 4 教室 S313
必選修	必修
課程概述	本課程是針對經濟體系中主要之所得、價格、失業等指標的計算、變動原理及彼此關係作說明，且加入各種政策之影響探討。
課程目標	希望同學能了解經濟體系長期間如何達成充分就業，短期間如何會有景氣循環的現象。
課程大綱	<p>一、課程簡介：課程章節內容說明。</p> <p>二、國民生產毛額的意義與衡量。</p> <p>三、痛苦指數 I：失業。</p> <p>四、痛苦指數 II：通貨膨脹。</p> <p>五、簡單凱因斯模型與消費。</p> <p>六、投資與政府支出。</p> <p>七、簡單貨幣供給。</p> <p>八、央行與貨幣政策。</p> <p>九、總合需求、總合供給。</p>
英文大綱	<p>1.Introduction to Macroeconomics : Course objectives 、 syllabus 、 and score way.</p> <p>2.The data of Macroeconomics : (1) Introduction to GDP and GNP ; (2) The consumer price index and the GDP deflator ; (3) The unemployment rate.</p> <p>3.Simple Keynesian model : (1) The Keynesian cross ; (2) Calculation of equilibrium national income and multiplier theory ; (3) Influence factors on equilibrium national income.</p> <p>4.Interest rate 、 money : (1) Introduction to the money market ; (2) The theory of liquidity preference ; (3) money multiplier.</p> <p>5.AD-AS model : The factors of influencing equilibrium economy.</p> <p>6.Fiscal and monetary policy : (1) Introduction to fiscal and monetary policy ; (2) Stabilization policy ; (3) The interaction between fiscal and monetary policy.</p>
教學方式	課堂教授,
評量方法	自行設計測驗,作業／習題練習,課堂討論,課程參與度(出席率),

指定用書	經濟學原理
參考書籍	1.經濟學原理，劉亞秋著 (智勝文化事業有限公司) 2.經濟學理論與實際(下冊)，張清溪,許嘉棟,劉鶯釧,吳聰敏合著 (翰蘆圖書公司)
先修科目	
教學資源	IRS 教學反應系統
注意事項	
全程外語授課	0
授課語言 1	華語
授課語言 2	
輔導考照 1	
輔導考照 2	